

BAB V KESIMPULAN

Dampak yang dihadirkan oleh pandemi corona sangatlah tidak kecil, berbagai sisi kehidupan menjadi dampak dari wabah ini, mulai dari kesehatan sampai ke aspek ekonomi sehingga itu memiliki tanggung jawab yang sangat besar dalam meredam dampak dari kasus ini. Kerjasama Internasional telah menjadi salah satu pilihan yang tepat dalam upaya pemulihan dampak covid-19, selain kebijakan dalam negeri kerjasama internasional juga dapat kembali memulihkan ekonomi nasional dengan berbagai kebijakan kedua belah pihak yang saling menguntungkan dengan tujuan kepentingan nasional yang artinya kedua negara saling memiliki misi dalam kerjasama tersebut terutama antara negara maju dan negara berkembang. Dimana masing-masing negara saling menjualkan komoditas masing-masing negara dari negara produksi ke negara konsumsi.

Hasil dari analisis di atas menunjukkan bahwa kehadiran IA-CEPA adalah sebuah momentum yang pas pada saat pemerintah Indonesia sedang dalam upaya pemulihan ekonomi pasca covid-19. Namun perlu diketahui bahwa pengesahan IA-CEPA bukan lah urgensi dari dampak covid-19 namun IA-CEPA telah menjadi sebuah rencana sedari tahun 2010 yang kemudian terdapat kendala dan hambatan pada saat pengesahan karena perbedaan dinamika politik antara kedua negara sehingga pada akhirnya kerjasama ini di implementasikan pada tahun 2020 awal sehingga ini yang membuat kehadiran IA-CEPA adalah sebuah opsi penting bagi pemerintah pada masa upaya proses pemulihan ekonomi pasca covid-19.

Kerjasama Indonesia-Australia melalui Indonesia-Australia Comprehensive Economic Partnership Agreement (IA-CEPA) telah memberikan kontribusi penting dalam upaya pemulihan ekonomi Indonesia pasca pandemi COVID-19. Perjanjian ini memungkinkan akses pasar yang lebih luas bagi produk-produk Indonesia di Australia, serta sebaliknya, yang membantu mendorong pertumbuhan sektor ekspor Indonesia. Dalam situasi di mana banyak pasar internasional menghadapi ketidakpastian, keberlanjutan perdagangan dengan Australia melalui IA-CEPA menjadi salah satu pilar yang mendukung stabilitas ekonomi Indonesia.

Selain itu, IA-CEPA juga berperan dalam menarik investasi asing ke Indonesia, terutama dari Australia. Sektor-sektor seperti pendidikan, kesehatan, dan pertanian telah mendapat manfaat dari investasi yang meningkat, yang pada gilirannya menciptakan lapangan kerja dan meningkatkan daya saing Indonesia di pasar global. Investasi ini sangat penting dalam membantu mempercepat pemulihan ekonomi Indonesia, karena memberikan suntikan modal yang diperlukan untuk merangsang aktivitas ekonomi, khususnya di tengah kondisi domestik yang terdampak oleh pandemi. Meskipun demikian, tantangan dalam implementasi IA-CEPA selama pandemi, seperti gangguan rantai pasokan dan ketidakpastian ekonomi global, berarti bahwa potensi penuh dari kerjasama ini belum sepenuhnya terealisasi. Namun, kontribusi yang telah diberikan oleh IA-CEPA, baik dalam hal perdagangan maupun investasi, menunjukkan bahwa perjanjian ini memainkan peran strategis dalam mendukung pemulihan ekonomi Indonesia. Dengan terus membangun hubungan dagang yang kuat dan mengatasi hambatan yang ada, kerjasama ini diharapkan akan memberikan manfaat jangka panjang yang lebih besar bagi perekonomian Indonesia di era pasca pandemi.

